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Los tres centros infantiles de-
pendientes de la diócesis que 
existen en Asturias nacieron hace 
más de treinta años, como una 
respuesta a las necesidades que, 
desde las parroquias, se observa-
ban en numerosas familias.

Eran los comienzos de la incor-
poración de la mujer al mercado 
laboral, y los padres necesitaban 
un entorno de confianza para 
poder dejar a sus hijos mientras 
trabajaban. Las parroquias, y 
concretamente, la visión pionera 
de los párrocos, que observaban 
estas dificultades, propició que 
nacieran estos centros que, en su 
momento, ostentaron el título de 
“Guarderías laborales”, sin ánimo 
de lucro y con un espíritu social 
y educativo. Hoy esas guarderías 
continúan funcionando, guiadas 
por los mismos criterios con los 
que nacieron, de servicio y aco-
gida.

 PÁGINA 2

Centros infantiles diocesanos
Alguno de ellos fue pionero en su ciudad. Hoy, funcionan plenamente 
integrados, y respaldados por décadas de trabajo con los más pequeños 
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Niños en el Centro infantil el Bibio, en Gijón.

Más de cien 
peregrinos  
en Ávila

Ávila

Alba de Tormes fue el últi-
mo destino de la peregrinación 
diocesana a Ávila que, desde el 
pasado lunes hasta ayer miér-
coles, recorrió Segovia, Ávila y 
Alba de Tormes, siguiendo los 
pasos de Santa Teresa. En ella 
han participado más de cien 
personas, acompañadas por 
ocho sacerdotes diocesanos y 
el Arzobispo de Oviedo, Mons. 
Jesús Sanz. La siguiente pere-
grinación tendrá como desti-
no Tierra Santa y Jordania, y 
será del 2 al 11 de julio.

Mons. Jesús Sanz:
“Romeros de lo 
mejor con Santa 
María»

PÁGINA 3

J. Manuel Rodríguez 
Fueyo: “Lourdes: la 
alegría de la misión”

PÁGINA 4

Marcha  
de jóvenes  
a Covadonga

CovadoNGa

Este próximo sábado, 2 de 
mayo, tendrá lugar la tradicio-
nal Marcha de Jóvenes a Cova-
donga. 

Partirá de la parroquia de 
Santa María de Cangas de 
Onís, a las 10,30 h. Una vez 
allí, habrá momentos para la 
oración y el tiempo libre, y a 
las 17,00 h. se celebrará la Eu-
caristía, presidida por el Arzo-
bispo, Mons. Jesus Sanz.

CovadoNGa

La Institución Teresiana, fun-
dada por el que fuera canónigo 
de Covadonga, san Pedro Pove-
da, celebrará un encuentro este 
próximo sábado, 2 de mayo, con 
el título “Santa Teresa y San Pedro 
Poveda: cita en Covadonga”. El 
objetivo, según Teresa García Mu-
ñoz, miembro de la Institución, es 
dar a conocer la importancia de 

la figura de la santa, de la que se 
celebra durante este año el V Cen-
tenario de su nacimiento, en los 
primeros pasos de la fundación de 
la obra del Padre Poveda.

“El fundador de la Institución 
Teresiana –afirma Teresa–, la eli-
gió como modelo por ser mujer, 
española, santa y simpática, es de-
cir, profundamente humana”.

El Encuentro tendrá lugar en la 
Casa Capitular, dará comienzo a 

Santa Teresa y San Pedro 
Poveda, en Covadonga
La Institución Teresiana celebrará este 
sábado un encuentro en el Santuario

las once de la mañana y se prolon-
gará durante todo el día. Contará 
con momentos para la formación, 
y la profundización en la vida y la 

trayectoria de ambos santos, a tra-
vés del arte y la oración, con una 
Eucaristía a las 13,30 h. en la Santa 
Cueva.

Cartel del encuentro de este sábado, 2 de mayo.

El Obispo de 
Tenerife,  
en Oviedo

oviedo

El próximo viernes, 8 de 
mayo, se celebrará la fiesta 
de San Juan de Ávila, patro-
no del clero secular español. 
Con este motivo, en el Semi-
nario de Oviedo tendrá lugar, 
a las 11,30 h., una conferencia 
de Mons. Bernardo Álvarez, 
Obispo de San Cristóbal de 
La Laguna (Tenerife). A con-
tinuación, Mons. Jesús Sanz 
presidirá una Eucaristía.
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Nuestro tiempo

La educación como servicio
Los tres centros de educación infantil con los que cuenta la diócesis nacieron, al amparo de las 
parroquias, para responder a una necesidad social acuciante por parte de las familias

oviedo

Antes de existir congregacio-
nes religiosas con el carisma y la 
misión de educar a niños y jóve-
nes, la Iglesia católica ya sentía la 
misión y el deber de la educación 
en su entorno. “Hay que recordar 
que las primeras escuelas nacen 
alrededor de las catedrales; eran 
las conocidas como escuelas cate-
dralicias. Existieron antes incluso 
que las escuelas monásticas, es 
decir, las creadas en torno a una 
congregación religiosa. Por eso, 
hoy la Iglesia no puede ni debe 
abandonar esta función, que es, 
sobre todo, un servicio que presta 
a la sociedad”. Así explica la De-
legada episcopal de Enseñanza, 
Pilar Hernández, el motivo por 
el cual todas las diócesis españo-
las cuentan con colegios y centros 
educativos a su cargo, nacidos al 
amparo de fundaciones parro-
quiales, patronatos, o directamen-
te de la diócesis. En el caso de la 
archidiócesis de Oviedo, son siete 
los centros educativos que se en-
cuentran vinculados directamen-
te a la Iglesia en Asturias. Tres 
centros de educación infantil, y 
cuatro colegios.

En el caso de los centros de 
educación infantil, la Iglesia en 
Asturias también fue pionera. 
En Gijón se levanta la que fue la 
primera guardería “laboral” de la 
ciudad, creada hace 41 años, en el 
barrio de El Bibio. Era una época 
en la que, según su directora du-
rante todo este tiempo y reciente-
mente jubilada, M.ª Cruz Collado, 
“era impensable ver a los padres 
llevar el carrito del niño y que se 
implicaran en su educación, eran 
las madres las que se ocupaban de 
todo, algo que comenzó a cambiar 
cuando empezaron a llegar emi-
grantes y gente de otros lugares de 
España a trabajar a Asturias”.

Esta escuela nació como una 
manera de cubrir las necesidades 
que tenían muchas familias “con 
situaciones complicadas, traba-
jando los dos, y al mismo tiempo 
con problemas económicos”, ex-
plica la hasta ahora directora. La 
Iglesia era consciente de aquello y 

la iniciativa partió de la parroquia 
Corazón de María de la ciudad. 
Los comienzos arrancaron en un 
colegio de religiosas claretianas, 
ubicado en un chalet de la Ave-
nida de la Costa. “Al poco tiempo 
–explica M.ª Cruz– falleció una 
religiosa del colegio de La Asun-
ción, y dejó una herencia en su 
testamento, que debía ser destina-
da para una obra social del colegio 
Corazón de María. Se vió que una 
de las mayores necesidades era 
progresar con esta guardería y con 
el dinero se le dio un impulso al 
proyecto”. Fueron los comienzos 
de un centro de educación infan-
til, actualmente ubicado en la calle 
Fernando El Santo, actualmente 
dependiente de la parroquia de 
San Nicolás, de El Coto, y que ha 
visto pasar por sus aulas a miles 
de niños, jugando un papel en el 
barrio y en la ciudad muy destaca-
do. “Se dieron muchísimas becas, 
se ayudó a muchísima gente, aún 
hoy me encuentro con personas 
que me lo recuerdan”, afirma M.ª 
Cruz. “Aún hoy nos derivan ni-
ños de Cáritas a través de las pa-
rroquias, y al mismo tiempo esos 
niños conviven con otros de fa-
milias normalizadas. A veces nos 
llaman la guardería del Sporting 
porque muchos hijos de jugadores 
han pasado por aquí”. 

También en Gijón, un poco más 
tarde, en el año 1980, vió la luz 
la Escuela infantil San Eutiquio, 
perteneciente a la Fundación de 
Escuelas Cristianas San Eutiquio, 
una institución con fines benéfi-
co docentes y sin ánimo de lucro, 
nacido asimismo al amparo de la 
parroquia de San Pedro. El origen 
se encuentra, también, en una he-
rencia que donó un fiel de la pa-
rroquia para ser destinada a una 
escuela de niños con necesidades.

Su directora, Charo Estrada, re-
cuerda que el centro nació “al ver 
la necesidad de escolarizar a niños 
de madres trabajadoras, así como 
niños con escasos recursos econó-
micos. Se trataba de realizar una 
labor social”.

La Escuela infantil se levantó 
en una finca situada en Castiello 
de Bernueces de 18.000 metros 
cuadrados, en un edificio de más 
de 1.200 metros cuadrados de ex-
tensión. “El resto, lo que no es el 
edificio –describe la directora– es 
zona verde, de recreo. Esto es algo 
que consideramos una ventaja. 
Nuestros niños viven en contacto 
con la naturaleza, por lo que apro-
vechamos para fomentar esos va-
lores de respeto, cuidado y amor 
por el entorno”.  

La confianza de los padres en la 
escuela es algo “fundamental”, se-
gún la directora, porque “aún hoy 
muchos padres se sienten culpa-

bles por tener que dejar a sus hi-
jos en una escuela, tan pequeños, 
porque ellos tienen que trabajar”. 
“Con el tiempo –reconoce–, nos 
conocen y se relajan, viendo que 
los niños aprenden y se lo pasan 
bien a través del juego y de la esti-
mulación”.

Un poco antes, en el año 1977, 
nació la guardería de La Sagrada 
Familia, en Las Vegas, (Corvera). 
Era entonces párroco del templo 
del mismo nombre Laurentino 
Gómez, y nació como una enti-
dad sin ánimo de lucro, para po-

sibilitar la conciliación familiar y 
laboral de las mujeres de la zona. 
“Fue él quien tomó la iniciativa, y 
así arrancó, pensando en dar sali-
da a esas madres que empezaban a 
trabajar y necesitaban que alguien 
cuidase de sus niños”, explica Ma-
risa Fernández, directora del cen-
tro de educación infantil Sagrada 
Familia.  “Él fue quien lo movió, y 
quien logró que la escuela tuviera 
un carácter de guardería laboral”, 
afirma. 

La escuela se encuentra insta-
lada en el centro de un barrio co-

lindante a Avilés, que nació como 
parte de la expansión industrial 
de la zona, en los años 70. “Las 
familias venían casi todas de fue-
ra, a trabajar a Ensidesa –recuer-
da Marisa–, e instalaban su casa 
en Las Vegas”. Hoy la guardería 
se encuentra muy integrada en el 
barrio y sigue teniendo el mismo 
carácter parroquial y el ideario 
cristiano con el que se fundó. “En 
el carácter íntrínseco del centro se 
encuentra el conciliar parroquia 
con escuela –reconoce la direc-
tora–. Aquí trabajan quince per-
sonas y muchas de ellas han sido 
catequistas. Creemos que es im-
portante que la cara de la Iglesia 
que vean los padres sea la nuestra, 
laicos comprometidos trabajando 
que acogen y que reciben a todo el 
mundo. La cercanía, el cariño, el 
respeto, la solidaridad o la acepta-
ción de todos y cada uno son no-
tas a fin de cuentas cristianas y así 
lo queremos vivir. Por eso, siem-
pre hemos procurado acoger a los 
niños que acudían a nosotros con 
todo tipo de necesidades físicas o 
materiales”.

Un grupo de alumnos del Centro infantil 
Sagrada Familia, en Las vegas; a la 
izquierda, niños del Centro San eutiquio, 
en Gijón. 

“Hoy la Iglesia 
no puede ni 
debe abandonar 
su función de 
educadora, que 
es, sobre todo, un 
servicio que presta 
a la sociedad. 
Todas las diócesis 
cuentan con 
centros a su cargo”

“Creemos que 
es importante 
que la cara de la 
Iglesia que ven 
los padres sea la 
nuestra, laicos 
comprometidos 
trabajando, que 
acogen y que 
reciben a todo el 
mundo”
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Nuestra Iglesia

“Las palabras sin el 
ejemplo son vacías”

Estamos en medio de preocu-
paciones, dimes y diretes que de-
safían nuestra confianza para ver 
si logramos amasar un mundo 
menos herido, menos crispado, 
menos violento, menos tramposo. 
La lista de los desmanes sucedi-
dos y de las promesas vacías ante 
lo que podrá suceder, se torna un 
verdadero reto que pone en guar-
dia y en danza lo mejor de noso-
tros mismos en este rincón de la 
actualidad. En esta imparable ca-
lenda se suceden los días sin que 
nadie pueda pulsar algún botón 
de pausa para tomar resuello en 
este mundo tan veloz. 

Con estas cosas a cuestas nos 
llega el mes de mayo cuando rom-
pe la flor en su fruto más granado 
para llenar de aroma y color nues-
tros ajetreos. Necesitamos este 
respiro al filo de nuestros días. Es 
florido siempre el mes de mayo, 
y tiene un aire de festejo cuando 
la gente se lanza a los caminos 
buscando razones para seguir en 
la brecha mientras remamos mar 
adentro en la travesía de la vida. 
En este mayo florido nos dirigi-
mos hacia alguna ermita o san-
tuario donde vamos al encuentro 
de María.

Acudimos para pedir una cari-
dad sincera, la esperanza que no 
defrauda, y la fe que hemos siem-
pre de nutrir. Allí descorchamos 
nuestros mejores anhelos para 
brindar por lo que es bueno, por 
lo que es bello, por lo que es jus-
to y verdadero, por lo santo que 
a raudales nos regala Dios. Es la 

andanza que nos pone en vilo, y 
responde a la inquietud sincera 
que se alberga en nuestro adentro. 
En este mes se nos convoca para 
hacernos peregrinos de la paz que 
Dios regala, de la gracia que nos 
hace nuevos con esa su Buena 
Nueva de inagotable nueva bon-
dad.

Esto forma parte en definiti-
va de nuestra vida cristiana, que 
con sencillez expresa un sentido 
religioso con raíces profundas de 
recuerdos imborrables. Ojalá que 
vivamos así este mes de mayo que 
nos presenta a María a la que acu-
dir con las flores de nuestro afec-
to, como se acude a una madre a 
la que se quiere, a una madre a la 
que agradecer tantas gracias y pe-
dir lo que necesitamos. 

La romería fue siempre la pe-
regrinación de los cristianos que 
van a Roma. Pero hay romerías 
populares que nos allegan más 
cercanamente a una de nuestras 

ermitas dedicadas a la Virgen Ma-
ría, o a alguno de sus santuarios. 
Si somos romeros de esta guisa no 
es que queramos evadirnos piado-
samente de una realidad bronca 
y endurecida, como si, mientras 
dura la escapada, nos transfor-
másemos en devotos fugitivos de 
lo cotidiano. Más bien, acudimos 
a estos lugares para ver y vivir de 
modo diverso el compromiso dia-
rio con la verdad, con el amor y 
con la paz, el compromiso cristia-
no ante la realidad. No es fugarnos 
a un paraíso perdido sino situar-
nos de otro modo en la vida, ese 
modo que aprendemos de Dios, 
de María y de nuestros santos.

Mes de mayo, mes de flores, 
mes de romerías festivas, frater-
nas, creyentes, con nuestros me-
jores sueños puestos en las manos 
del Señor. Así hacíamos en nues-
tros años mozos, y así seguimos 
haciendo en los días añejos, sa-
biéndonos de nuevo peregrinos de 
esa tierra apacible y de ese mundo 
habitable que el Señor nos ha pro-
metido y nos ha querido confiar. 
Sería hermoso que en este mes de 
mayo vayamos a estas ermitas y 
santuarios dedicados a María para 
pedir a la Virgen por las familias, 
por los jóvenes y los niños, por las 
vocaciones sacerdotales, por tan-
ta gente maltratada por la crisis 
moral y la zarpa insolidaria. Sería 
ir una vez más con las flores de 
nuestra caridad encendida, arro-
pando nuestra fe y reestrenando 
nuestra esperanza. Santa María 
nos acompañe y nos bendiga.

Romeros de lo mejor con Santa María

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

El Papa Francisco, en su cate-
quesis de ayer, miércoles, quiso 
continuar el tema de la familia 
como ha hecho en las últimas 
semanas, y profundizar en el sa-
cramento del matrimonio: “Es 
un hecho que las personas que 
se desposan para siempre son 
menos. Esto es un hecho: los jó-
venes no quieren casarse –reco-
noció el Pontífice–. En muchos 
países en cambio aumenta el nú-
mero de las separaciones, mien-
tras disminuye el número de los 
hijos. La dificultad para quedar-
se juntos –ya sea como pareja o 
como familia– lleva siempre a 
romper los vínculos con mayor 
frecuencia y rapidez, y precisa-
mente los hijos son los primeros 
en pagar las consecuencias”. 

“Las dificultades no son sólo 
de carácter económico, si bien 
estas son realmente serias. Mu-
chos consideran que el cambio 
sucedido en estos últimos dece-
nios ha sido puesto en marcha 
por la emancipación de la mujer. 
Pero ni siquiera este argumento 
es válido. ¡Pero ésta es también 
una injuria! ¡No es verdad! Es 
una forma de machismo, que 

siempre quiere dominar a la 
mujer”. 

“El germen cristiano de la ra-
dical igualdad entre los cónyu-
ges hoy debe traer nuevos fru-
tos. El testimonio de la dignidad 
social del matrimonio se hará 
persuasivo precisamente por 
este camino, el camino del tes-
timonio que atrae, el camino de 
la reciprocidad entre ellos, de la 
complementariedad entre ellos”, 
afirmó el Papa Francisco.

El pasado domingo, el Papa 
presidió la ordenación presbi-
teral de 19 nuevos sacerdotes. 
En la homilía, les recordó que, a 
partir de ahora, sus homilías de-
bían llegar “al corazón de la gen-
te porque salen de su corazón, 
porque lo que digan a ellos es 
lo que ustedes tienen en el cora-
zón”. “Así –dijo– su doctrina será 
gozo y ayuda a los fieles de Cris-
to, el perfume de sus vidas será 
el testimonio, porque el ejemplo 
edifica, pero las palabras sin el 
ejemplo son palabras vacías, son 
ideas y no llegan jamás al cora-
zón”. 

“Hoy –continuó– les pido en 
nombre de Cristo y de la Iglesia: 
Por favor, no se cansen de ser 
misericordiosos”. 

Sería hermoso 
que en este mes 
de mayo vayamos 
a estas ermitas 
y santuarios 
dedicados a María 
para pedir por las 
familias, por los 
jóvenes y los niños, 
por las vocaciones 
sacerdotales, 
por tanta gente 
maltratada

Cultura cristiana
Libros   Una nueva edición del Tratado del Amor de Dios

Jorge Juan Fernández Sangra-
dor, Vicario general del Arzobis-
pado de Oviedo, ha escrito la in-
troducción a la nueva edición del 
Tratado del Amor de Dios de san 
Francisco de Sales, publicada por 
Edibesa en la colección Clásicos 
de Espiritualidad. El texto es el de 
la traducción que realizó el Padre 
Francisco de la Hoz, S.D.B., para la 
Biblioteca de Autores Cristianos. 
Las Religiosas de la Visitación de 
Santa María del Primer Monaste-
rio de Madrid lo han revisado y 
han introducido leves modifica-
ciones, que nuevas ediciones crí-
ticas de las obras de san Francisco 
de Sales aconsejaban efectuar.

El Obispo de Ginebra escribió 
el Tratado a ratos sueltos. Ello le 
supuso dedicarse a él durante va-

rios años, escribiéndolo cuando 
sus obligaciones más urgentes, 
que eran no pocas, lo permitían. 
Salió a la luz el 31 de julio de 1616. 
Es, en buena parte, fruto de los 
coloquios con sus hijas de la Or-
den de la Visitación y otras almas 
consagradas, con sacerdotes y se-
glares, pero es, sobre todo, la ema-
nación de su ser, agraciado por 
excelentes dotes humanas y sobre-
naturales. Cabría decir, con santa 
Juana Francisca de Chantal, que es 
un autorretrato del santo Doctor.

Resulta admirable que, en el 
fragor de los trabajos apostólicos 
de pastor de una grey como la 
que le fue asignada en suerte, una 
diócesis desgarrada por lacerantes 
rupturas eclesiales, san Francisco 
hallase momentos sosegados para 

verter sobre el papel tan delica-
dos pensamientos. Sabemos de 
su abnegada entrega a los fieles 
en aquella parcela de la heredad 
de Dios, en una región de acci-
dentada orografía, y también de 
su prolífica actividad literaria -se 
dice que escribía unas veinticinco 
cartas cada día, entre las que se 
contaban no sólo billetes de bre-
ve correspondencia epistolar, sino 
también pequeños tratados sobre 
asuntos variados-. Por lo que he-
mos de convenir que nos encon-
tramos ante una figura de unas di-
mensiones humanas, intelectuales 
y espirituales colosales.

La emulsión de operaciones 
difícilmente conciliables, cuales 
son las de la acción en el campo 
de la misión a cuerpo abierto y si-

multáneamente la de la reposada 
escritura de variados géneros lite-
rarios en el gabinete, lo equipara a 
las personalidades más destacadas 

del coro de los confesores pontífi-
ces. Al leer el Tratado, en nume-
rosas ocasiones vienen a la mente 
nombres y obras de Santos Padres 
de la Iglesia que brillaron por su 
eminente doctrina y por su fruc-
tífero ministerio episcopal, espe-
cialmente san Agustín de Hipona 
y san Gregorio Magno.

El lector sabrá apreciar lo gusto-
sa que se hace esta traducción, que 
acerca en verdad al alma inquieta 
del siglo XXI las hondas medita-
ciones sobre el misterio de Dios, 
Uno y Trino, que inspiradamente 
puso por escrito, hace cuatrocien-
tos años, el Doctor del Amor. Un 
libro para leer en el Año Santo de 
la Misericordia (8 de diciembre de 
2015-20 de noviembre de 2016). 
Indispensable.
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Cristianos en Níger: firmes en la fe
Vivió casi cuarenta años en Benín, y durante tres, comenzó, junto con otros dos sacerdotes,
una nueva misión en Níger. La guerra en Malí y la amenaza fundamentalista les obligó a salir

oViedo

El misionero Rafael Marco, na-
tural de Zaragoza, pertenece al co-
nocido como IEME (Instituto de 
Misiones Extranjeras), una funda-
ción de origen francés, compuesta  
por misioneros que tienen como 
objetivo la primera evangeliza-
ción. Actualmente, ocupa el cargo 
de Provincial, y el pasado sábado 
compartió una charla con el gru-
po de laicos de la Delegación dio-
cesana de Misiones. 

Tras más de cuarenta años en 
Benín, en el año 2010 se trasladó 
a Níger, con dos sacerdotes más, 
para abrir una misión nueva 
allí.¿Por qué se fueron?

Al desatarse la guerra en el 
Malí, y nosotros estábamos cerca 
de la frontera, el Ministro del Inte-
rior obligó al Obispo a que nos re-
tiráramos y no nos quedó más re-
medio que cerrar aquella misión.  

¿Cómo es la vida de los cris-
tianos en un país de mayoría 
musulmana, como Níger?

Efectivamente, Níger es un país 
con más del 90% de población 
musulmana. Dentro de él, hay 
una comunidad católica, que tiene 
casi un siglo de historia. Es muy 
pequeña, no llega al 1% de la po-
blación. Sin embargo, la Iglesia en 
Níger siempre ha tenido como ob-
jetivo fundamental el diálogo con 
el islam y las relaciones fraternas 
con los musulmanes. 

¿Y cómo viven el día a día los 
misioneros?

El Niger es un país muy pobre, 

en su mayoría hay desierto y de 
manera recurrente sus habitan-
tes sufren grandes hambrunas. 
Estando allí nosotros, en el año 
2012, hubo una hambruna y des-
pués, una epidemia de cólera.  

A pesar de la discreta presencia 
de la Iglesia, una presencia como 
sería la de Jesús de Nazareth en su 

vida privada, siempre mostramos 
una actitud de fraternidad, y de 
colaboración conjunta. Y aunque 
nuestro objetivo no era hacer pro-
selitismo, lo cierto es que siempre 
hubo conversiones.

¿Cómo era la relación con el 
gobierno y las autoridades?

El país tiene una Constitución 

laica donde tiene cabida todo el 
mundo, aunque la mayor parte sea 
musulmana. Sin embargo estos 
últimos años sí se ha notado una 
influencia de Boko Haram, que se 
ha ido infiltrando porque somos 
vecinos de Nigeria, así como de 
otros  movimientos fundamenta-
listas que vienen desde el Malí. Ha 

habido saqueos de iglesias y otras 
manifestaciones violentas contra 
los cristianos. 

Si hasta el momento las rela-
ciones eran buenas ¿nadie salió a 
defender a los cristianos?

Que yo sepa, sí que hubo gente 
que defendió la Iglesia, y también 
la casa de los sacerdotes. Pero por 
otro lado, el musulmán corriente 
y sencillo es la primera víctima de 
los movimientos fundamentalis-
tas y hay un miedo muy grande a 
las consecuencias que pueda tener 
hacia ellos. Nosotros estuvimos 
viviendo tres años en una misión 
de unos 25.000 habitantes y nun-
ca vimos un gesto de rechazo, de 
repulsa o de agresividad, al con-
trario. 

¿Los cristianos tienen miedo? 
Recibimos, después de Pascua, 

una comunicación que nos envió 
el Obispo desde allí. En ella decía 
que en la celebración de la Pascua, 
en las distintas parroquias habían 
puesto toldos, y habían engala-
nado las iglesias para celebrar la 
Pascua. Nos dijo que nunca había 
habido tanta gente como este año 
en esta celebración. Parece que ha 
habido una reacción de la comu-
nidad de reafirmación de su fe, 
mayor que en otros años. Hasta el 
punto de que 390 personas fueron 
bautizadas, sabiendo que se jue-
gan la vida. 

Por otro lado, el Obispo agra-
decía la solidaridad de que había 
sido objeto la Iglesia, una solida-
ridad por parte de muchos países 
del mundo.
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Caminos de Iglesia | Rafael Marco. Misionero del IEME

El misionero Rafael Marco, en el Seminario de Oviedo.

El Obispo de Níger nos comunicó 
que este año, en Pascua, se habían 
bautizado 390 personas; una autén-
tica reafirmación de su fe

El musulmán corriente y sencillo 
es la primera víctima de los 
movimientos fundamentalistas, hay 
un miedo grande hacia ellos

Acabamos de regresar de Lour-
des los 142 peregrinos que en tres 
grupos: enfermos, peregrinos 
y hospitalarios hemos vivido la 
XXIII Peregrinación Diocesana 
organizada por la Hospitalidad 
Nuestra Señora de Lourdes.

Allí, inmersos en un mar de 
colores, lenguas y culturas, be-
biendo de las mismas aguas, ali-
mentándonos del mismo Pan, nos 
sentimos Pueblo de Dios, reacti-
vando nuestra vida de fe a la luz 
del Señor, guiados por María In-
maculada.

Aceptamos gustosos la pro-

puesta que desde el Santuario nos 
hacen llegar a todas las Hospitali-
dades de un tema pastoral que nos 
una a todos los que organizamos 
las peregrinaciones. Este año 2015 
el tema fue: “Lourdes: La alegría 
de la misión”. Hemos vivido estos 
5 días en un clima de fraternidad 
con María en oración para coger 
fuerzas y salir a la misión de ser 
los evangelizadores que la Iglesia y 
el mundo de hoy necesitan.

Hemos depositado a los pies 
de la Virgen las ilusiones y espe-
ranzas de nuestros trabajos pas-
torales; hemos pedido por nues-
tros enfermos; hemos pedido por 
nuestras familias. Hemos puesto, 
de una manera especial, sobre el 
altar las actividades diocesanas 
para que nuestro Plan Pastoral 

“La ciudad se llenó de alegría” y 
el Directorio de Catequesis no 
queden en los papeles sino que 
sean el instrumento para hacer 
una Pastoral conjunta en nuestra 
Iglesia particular de Asturias, sean 
un elemento de comunión para la 
misión de ser los evangelizadores 
de la Nueva Evangelización que la 
Iglesia nos pide hoy.

Todo esto es posible gracias a 
los hospitalarios, que año tras año 
dedican esfuerzo, tiempo e ilusión 
en esa labor callada que prestan 
sin alardear nada, solamente tra-
tando de ser fieles a su compro-
miso cristiano. En nombre de 
esta Iglesia Diocesana, gracias y 
ánimo, seguimos contando con 
vosotros.

No queremos pasar sin agra-

Claves

decerle al Señor Arzobispo Don 
Jesús su presencia y el esfuerzo 
que hace por estar presente en la 

peregrinación, para nosotros es 
un impulso y vemos en ello una 
valoración del granito de arena 
que nosotros ponemos en la labor 
pastoral que desarrolla la Iglesia. 
Gracias Don Jesús.

Gracias a todos los enfermos, 
peregrinos y hospitalarios que ha-
céis posible que el fruto de la pe-
regrinación sea abundante. Que 
la Virgen, salud de los enfermos, 
os siga dando las fuerzas que ne-
cesitáis para sobrellevar la dura 
cruz del sufrimiento. ¡Santa María 
de Lourdes, ruega por nosotros! 
¡Santa Bernardette, ruega por no-
sotros!

Con agradecimiento y de todo 
corazón os tenemos muy presen-
tes y nos unimos a vosotros en la 
acción pastoral de nuestra Iglesia.

Lourdes: La alegría de la misión
José Manuel
Rodríguez Fueyo
Consiliario de la
Hospitalidad de Lourdes

Hemos depositado 
a los pies de 
la Virgen las 
ilusiones y 
esperanzas de 
nuestros trabajos 
pastorales,  
hemos pedido  
por nuestros 
enfermos,  
hemos pedido  
por nuestras 
familias
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